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　小島和夫さん（江南19）＝写真＝は、シルバーに入会して11年になります。現在は除草

グループの班長をしています。作業は複数人で機械を使っての作業の為、作業前に現場の

状況確認・機械の点検・作業開始前の指差し確認を全員で行って作業に入っています。ま

た、昨年は猛暑が続いたので適時水分補給や休憩を取り、事故防止に努めているそうで

す。 （写真・文　阿部　市作）
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E-mail honbu@niigatashi-silver.or.jp
https://webc.sjc.ne.jp/niigatashi/index

始業前確認で作業の安全を
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　明けましておめでとうござ

います。

　新潟市シルバー人材センタ

ーの皆さまにおかれまして

は、日頃より「自主・自立、

共働・共助」の基本理念のも

と、高齢者への就業機会の提供を通して、地域社

会の活性化や福祉の向上に貢献いただいておりま

すことに、心から敬意と感謝の意を表します。

　今後ますます進展する少子・超高齢化社会にお

いては、高齢者の健康で生きがいのある生活を実

現するだけでなく、高齢者の就労促進、労働力と

しての役割拡大が重要であることから、シルバー

人材センターの存在や役割が、ますます大きくな

ってきています。

　本市としましても、「高齢者が自分らしく安心

して暮らせる健康長寿社会の実現」に向けて、広

報などを通した利用促進の啓発に努めるなど、シ

ルバー人材センターの活動を今後も支援させてい

ただくとともに、高齢者が生きがいを持ちながら

役割を果たせるよう、住民主体の地域づくりを後

押ししてまいりますので、引き続き、ご支援お力

添えを賜りますようお願い申し上げます。

　結びに、新潟市シルバー人材センターの益々の

ご発展と、会員の皆さまのご健勝とご活躍を心か

ら祈念し、新年のご挨拶といたします。

　昨年の夏は暑い日が毎日毎

日続きました。熱中症を心配

したのですが、会員皆さまの

相互の注意喚起により大過な

く乗りきる事ができました。

　これも安全講習の成果の一

つだと感謝しています。安全あってのシルバーで

す。

　さて令和２年以降、私たちの生活に大きな影響

を及ぼしたコロナ感染症は、昨年５月にようやく

転換したと言えます。コロナ禍は、新潟市シルバ

ー人材センターにも会員数の減、契約金額の減を

もたらしましたが、シルバー活動のいわば「通常

運転」を目指した活動は着実に実施されつつあり

ます。

　多くの会員の皆さまからご協力をいただき行

っている「センター説明会」「女性向け活動説明

会」「市民向け健康・技能講座」などが効果を表

し、会員増などに繋がりつつあります。ありがた

い事だと思っています。

　私たちシルバー会員の仕事は、草刈りも介護も

どれも生活に身近な小さい仕事ですが、それがな

ければ困る人が大勢います。つまり大きく言えば

「地域社会を支えている」と自負して良いと思い

ます。

　本年も皆さまが元気にご活躍されることを祈念

して新年のご挨拶といたします。

　　　年頭のごあいさつ

名誉会長　新潟市長　中　原　八　一　

　　　新年のごあいさつ

理事長　若　林　　　孝　
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　新年にあたり“新基準の成就”を皆さまと
共に熱望したい。「安全ですか」の問いに、
一瞬戸惑う。発生件数か内容か。現状は、ど
ちらもワーストと思っています。
　大きな声で、大丈夫ですよ！と言えるよう、
安全委員として３年目になります。ぜひ、皆
様と一緒に朝焼けのすがすがしい感動＝新基
準の熟読から修得を目指しませんか。
　現状は、毎年繰り返し発生している石跳ね
による物損事故などが多発。発生原因を分析

してみると、①ルール違反　②危険予知不足
が多く（昨年度約65％）発生、課題が明確に
なります。
　この解消のため、『全員が作業前に危険予
知を追究し、ルールを順守する』これを愚直
に日々実践すれば防げます。
　大先輩からの教え、「あたりまえのことを
　あたりまえに　ちゃんとやれ」を実践する
ことが大切と、この教えを安心安全の王道と
して邁進しませんか。

連載  安全ですか !!

秋葉区安全委員

昆　淑雄

「熟読」⇒「修得」へステップアップ !!

令和６年　委員長新年のごあいさつ
　令和６年新春を迎え、新型コロナウイルス感染症も５類に移行し、少しづつ日常を取り戻しつつあります。
　各委員長より、今年の委員会活動に懸ける思い、抱負を語っていただきました。

広報委員長

牛木　正史

広 報 委 員 会
　いつも広報誌「萬代」を、お読みいただきありがとうございます。また、広報誌の発行のつど、
皆さまから原稿等いろんな面でご協力をいただき大変ありがとうございます。「萬代」の誌面につ
きましては、過去に先輩がたが築き上げてきたもの大事にしながら、その時、時代に即した記事・
デザインを順次取り入れながら親しみのある、また、読みやすい誌面をめざし進んでまいりました。
　今後についても、よりよい誌面を作るという改革の精神を忘れず、皆さま及び広報委員の新しい
意見・発想を取り入れながら会員の皆さんに支持される、よりレベルアップした誌面をめざし、広
報委員一同がんばっていきたいと思います。本年もよろしくお願いいたします。

女性委員長

青木　幸子

女 性 委 員 会
　新しい年を迎えましたが、１月から３月の間に、女性向け活動説明会と制服リユース頒布会が計
画されています。活動説明会では、エリア別に委員が担当するという新しい試みを企画しました。
アンケートから、「シルバーのイメージが変わった」「とても参考になった」など嬉しい声に励
まされ、今年も女性の入会者増を目指します。また、制服リユース事業では、頒布会場拡大のため、
ボランティア会員の増員を目指します。購入された家族の笑顔を励みに、地域貢献に役立ちたいと
思っています。さらに、入園グッズ製作では、社会福祉協議会様から発注をいただく事ができまし
た。引き続き郵便局でのワゴンマーケットも予定しています。今年も女性が活躍できるセンターを
目指して取り組んでまいります。

就業対策委員長

本間　忠義

就業対策委員会
　令和６年、明けましておめでとうございます。本年も新潟市シルバー人材センターの役職員、会
員の皆さまにはご多幸あらんことをお祈り申し上げます。
　年度は変わっても、当シルバー人材センターの抱えている問題点は変わりません。
　一番の問題点は会員の減少です。これには日本社会の直面している少子高齢化の現象が大きくか
かわっているものと思われます。日本でシルバー人材センターの組織が発足した頃の定年は55歳で
あったと思います。まだ60歳前後の若い方の入会が期待できましたが、現在では、70歳を超えよう
としています。少子高齢化の問題と併せて、シルバー人材センターの運営についても考え直す時期
に来ているのではないかと感じています。

安全委員長

中塚　　敦

安 全 委 員 会
　昨年４月に施行し、10月から運用開始された「賠償事故取扱基準」は、数年前から安全委員会を
中心に検討を積み重ねてまいりました。この運用された基準は、あくまでも作業別安全就業基準を
遵守せずに、賠償事故を起こした場合に限り適用されるものであって、すべての会員へ事故防止意
識に対する高揚を目的として実施するものであります。
　今後も安全委員会の最重要課題である事故ゼロをめざし、安全就業パトロールや安全講習会等を
中心に事故を未然に防ぐための事業推進に取り組んでまいります。
　今年こそ安全就業に徹し、事故のない明るい年でありたいと安全委員一同心から祈念いたしてお
ります。
◎新年の目標：すべての会員が働く喜びを実感できる年

　令和６年度の安全標語を募集します。各地区事務所または本部事務所まで提
出して下さい。FAXでも提出が可能です。（締め切りは令和６年１月31日）令和６年度安全標語募集
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江南12　東町　　阿部　市作
　加入して２年、
管理の仕事をして
います。今年度か
ら江南地区の広報
もする事になりま
したので会員の協力を得なが
ら努めたいと思って居ます。

南13　味方　　五十嵐　初美
　入会して１年３
ヵ月。仕事はまだ
有りませんが、11
月28日ベビーシッ
ター養成講座を受
講、スキルを身に付け少しで
も役に立てればと思います。

東９　東中島　　石黒　行雄
　退屈な日々の解
消を求め４月に入
会。現在は屋外作
業班で先輩方の指
導のもとで健康に
留意し、安全作業を心掛け、
業務遂行に励んでおります。

西３　小針藤山　　磯部　茂
　昨年４月に入会、
先輩方から叱咤激
励を受けながら、
除草作業に従事し
ていきます。人生
いつまでも勉強ですネ。これ
からも頑張ってまいります。

北18　川西　　　江部　清二
　昨年入会しまし
た。お世話になっ
た仕事は３作業で
す。人との繋がり
が嬉しく感じて、
とても有難かったです。第２
の人生大切に頑張ります。

東８　中野山　　大沼　栄子
　入会歴７年目。
家事援助の通院介
助に携わっていま
す。家庭以外に自
分を活かす場に感
謝です！今年も利用者様に喜
んで頂けるよう頑張ります。

西蒲15　峰岡　　川村　文男
　あけましておめ
でとうございます。
新潟市シルバー人
材センター会員の
皆様方のご多幸を
お祈り申し上げます、本年も
健康でありますように。

西４　小針西　　川村　裕子
　「入会したら若
手の方ですよ」と
言われました。休
憩時間に先輩方と
楽しく“おしゃべ
り”する事が何よりものリフ
レッシュになっています。

中央14　女池　木村　美惠子
　入会して早８か
月。家事援助サー
ビスをしています。
依頼者様の笑顔を
張り合いに、元気
で好きな旅行とシルバーの仕
事。どちらも頑張ります。

北16　高森新田　久住　登美子
　入会してから早
20年がたちました。
健康に自信があり
ます! !色々な仕事
をやって来ました。
一番の長期は、保育園で、今
は野球場での仕事です。

秋葉29　中野　　　小薗　稔
　定年退職後、教
育・今日行く所を
求めて入会しまし
た。現在駐輪場の
仕事をしています。
　今年は年男、夢に向って、
頑張るぞ！

秋葉３　金沢町　古谷　善一
　知人の誘いで入
会して半年。先輩
方の御指導のもと
剪定の仕事をして
います。日々健康
に気を付け楽しく元気に頑張
って過ごしたいと思います。

西２　小新　　　小林　純二
　新人で学校の管
理業務をやってい
ます。多くの方と
接し脳も快調です。
社会参加の大切さ
を実感。校舎の階段でコケぬ
よう責務を全うします。

秋葉18　秋葉　西済　八満子
　入会して２年が
過ぎようとしてお
ります。初めての
経験、未知の世界
でのお仕事でした
が、とても楽しく、仲良く、
作業させて頂いております。

東13　河渡　　　笹川　明久
　孫娘との会話。
“爺ちゃん何歳？”
即答すると沈黙。
娘は“年相応”。
せめて若いね～と
言ってほしかったナ。今年も
安全第一でまた頑張ります。

江南11　袋津　　頓所　敦彦
　高校の管理業務
を始めて２年にな
りました。仲間と
３人で分担してい
ます。外に出て人
と話したり、電話を受けたり
するといい刺激になります。

秋葉23　塩谷　　　中村　孝
　入会して３年。
県立植物園で週２
日除草作業に従事
しています。春は
新緑、夏は蝉の声
花々をめでながら、自然の中
でいい汗を流しています。

江南17　西町　　中村　フキ
　新年のお慶びを
申し上げます。入
会の機会は先輩会
員のお声掛けでし
た。新しい発見と
貴重な経験に感謝です。今年
も健康で頑張りたいです。

西７　坂井砂山　西村　佳子
　６月に入会し、
通院介護と家事援
助の仕事をしてい
ます。今後も微力
ながら援助が必要
とされる方々のお役に立てま
すよう頑張ります。

北13　浦ノ入　　村山　久夫
　元気が一番！令
和５年６月より、
養護施設の宿直を
しています。介護
の大変さを実感し
将来世話をかけない様、元気
で健康な体造りに励みます。

中央21　幸町　　高橋　伸二
　特別養護施設で
宿直業務に就いて
約１年半。現場は
緊張感の中にも笑
顔あり。少しでも
お役に立てるよう感謝の気持
ちを忘れずに頑張ります。

西蒲18　石瀬　　棚橋　新一
　昨年入会して１
年。シルバーの仕
事に不慣れですが、
今年も１年頑張っ
て会員の皆様と一
緒に仕事ができるよう努力し
て行きたいと思います。

南14　上曲通　　谷口　久夫
　流通業で同僚と
分担しながら清掃
作業をしています。
健康に留意し、職
場に貢献できれば
と思っています。今年が良い
年になる様に頑張ります。

南６　十五間　富山　スミエ
　入会の機会は、
いろいろな仕事を
体験したい思いで
入会。週一回会社
の社員のご飯作り
をやってます。少しの緊張感
を持ち楽しくやっています。

秋葉30　車場　山賀　あや子
　学童施設のおそ
うじをしています。
　子ども達の元気
な声にパワーをも
らっています。 
　今年も、明るく！元気に！
すごしたいと思います。

西蒲１　東小吉　山田　百合子
　新潟市シルバー
人材センターに入
会して、20年にな
ろうとしています。
若い会員の方々か
らパワーをいただきながら頑
張りたいと思います。

中央12　鐙　　　吉田　順子
　単発や単期の仕
事をしています。
シルバーさんに頼
んで良かったと言
われるよう丁寧な
仕事を心掛け、ポジティブを
モットーに頑張ります。

江南14　新明町　和田　勝衛
　早いもので入会
して４年目に入り
ます。丈夫な身体
を親からもらい感
謝しています。健
康に留意しながら今年も良き
仕事仲間と頑張りたいと思う。

中央12　米山　　　渡辺　真
　定年退職後、暫
らくし運動不足解
消のため友人の紹
介で令和５年に入
会。施設の夜間管
理に９月就業。今は働いた対
価は楽しい趣味のゴルフに。

北10　嘉山　　　　平　みね
　昨年秋に入会し
ました。私のシル
バーでの抱負は、
経験を活かしシニ
ア世代ならではの
スキル向上と可能性を切り拓
き健康第一で頑張る事です。

中央17　上近江　多賀　惠美子
　入会１年目。歳
がいっても自分に
あった仕事（週３
回２時間の水やり
除草等）が出来る
事は日々張りあいになり幸せ
な事だと思います。

東８　粟山　　髙嶋　チイ子
　昨年７月に入会。
今は保育園の清掃
の仕事をしていま
す。入会前は、介
護の仕事に携わっ
ていました。今後も人の役に
立てるよう頑張ります。

いきいき
会員広場

安全の優先、常に心に刻んで！

令和６年 （２０２４年） 辰年

日々を楽しく　希望を胸に！
新年のひと言
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各区いきいき活動

安全就業パトロール（江南区）

　剪定作業の安全就業パトロールを10月に北区と

江南区が相互に受ける事になり、25日に江南区の

公園で北区から安全委員を迎え行われました。

　作業環境・作業方法や実際の作業の様子をチェ

ックリストに基づき確認が行われ、特に高所作業

は危険が伴う為、安全帯や脚立の使用に注意が必

要だがおおむね良好で、優良の判断を得ました。

　これから

も安全就業

に努める事

を確認。

　尚、剪定

班の希望者

が増えない

等の意見が

ありました。

制服リユース頒布会（東区）

　秋分の日９月23日、東区の中地区公民館におい

て制服リユース頒布会が開催されました。

　午前10時からのオープンでしたが、時間前から

待ちきれない様子の数多くのお客さまが列を作る

程の盛況ぶりとなりました。

　青木女性委員長を始め、20人を超すスタッフの

皆さんが案内・受付・誘導・説明など丁寧に対応

していまし

た。前回に

比べ、今回

は男子児童

を伴った親

子連れが多

く訪れてい

たのが印象

的でした。

西郵便局でワゴンの小物販売（西区）

　女性会員が布を用いて手作りした色々な小物を

販売するため９月１日、西郵便局で女性会員２人

と本部職員２人で展示販売の準備を行いました。

　今まで開催していた郵便局より大型で来局する

人数も多く、過去の販売個数を大きく上回ること

が予想され、期待が持てることから季節に合わせ

た新作や、今まで人気だった作品の個数を増し、

ワゴン展示

に工夫と迫

力を凝らし

た、作った

女性会員の

努力が報わ

れるよう熱

心に作業を

行いました。

毛筆・硬筆にチャレンジ！（中央区）

　偶数月第４金曜日に中央事務所で筆耕講習会が

開催されています。講習内容は毛筆・硬筆の宛名

書きです。その他に「年賀状講習会」、「賞状講習

会」もあります。受講を重ねることで誰でもが写

真のような書体の宛名書きをすることも夢ではあ

りません。きっと年賀状などの宛名書きが楽しみ

になります。更に賞状が書けたら凄いことと思い

ます。皆さ

ん一度チャ

レンジして

みませんか。

興味を持た

れた方は本

部事務局ま

でお問合せ

ください。

広報担当　文・写真 江南区　阿部　・　中央区　杉田　・　東区　坂上　・　西区　高見

毛筆（見本） 硬筆（見本）
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令和５年度　安全講習会日程表

（１）会員数

区　　　分 合　計

令和５年度目標値① 6,035人

令和５年度事業実績（９月末現在）② 3,959人

目標達成率（％）②÷① 65.6%

（２）就業率（派遣事業を除く）

区　　　分 合　計

令和５年度目標値① 76.6%

令和５年度事業実績（９月末現在）② 65.3%

目標達成率（％）②÷① 85.2%

（３）契約金額

区　　　分 合　計

令和５年度目標値① 1,606,000,000円

令和５年度事業実績（９月末現在）② 842,912,336円

目標達成率（％）②÷① 52.5%

中期計画 目標達成状況（４月～９月）

シルバー人材センターの配分金と税金について

　令和５年分の所得税及び復興特別所得税の確定
申告書の提出と納税は令和６年３月15日（金）ま
でです。
　配分金を確定申告する場合の所得区分は、雑所
得(業務)です。所得金額の計算に当たっては、次
のいずれかを選択してください。
●原則の計算方法　
　所得金額

＝配分金の収入金額－実際にかかった経費
●特例を適用した場合の計算方法
　所得金額＝配分金の収入金額－55万円以内
　シルバー人材センターからの配分金は、配分金
の収入を限度として、最高55万円まで必要経費と
する特例が認められています。
　この特例の計算に当たり、配分金以外に①から
④の収入がある方は注意が必要です。
　①　事業（農業）収入がある方
　　 　事業（農業）の必要経費が55万円未満であ

れば、事業（農業）の必要経費と55万円との
差額を限度として特例を適用できますが、55
万円以上の場合は特例の適用はありません。

　②　給与収入がある方
　　 　給与収入が55万円未満であれば、給与収入

と55万円との差額を限度として特例を適用で
きますが、55万円以上の場合は特例の適用は

ありません。
　③　民間保険会社からの年金がある方
　　 　受取った年金に対応する掛金が55万円未満

であれば、掛金と55万円との差額を限度とし
て特例を適用できますが、55万円以上の場合
は特例の適用はありません。

　④　公的年金収入だけしかない方
　　　特例をそのまま適用できます。
　 　なお、①から③までの収入が複数ある方や、
①から④以外の収入がある方は税務署にお尋ね
ください。

　 　一方、派遣就業で支払われた賃金については
給与所得となります。新潟県シルバー人材セン
ター連合会より源泉徴収票が送付されます。

○確定申告の手続きについて
　確定申告の際は、混雑が予想されるためｅ－Ｔ
ａｘ（電子申告）やスマートフォンを利用したス
マホ申告をぜひご利用ください。詳しくは、最寄
りの税務署にお尋ねください。

　　　　　　　　　　　　

会員専用Ｗｅｂサイトの運用を開始します

（スマイル・トゥ・スマイル）
　センターからのお知らせ、就業募集情報、配
分金明細の確認などを行えるようになる会員専
用Ｗｅｂサイトになります。
　詳しくは別紙お知らせをご覧ください。

開催区 時間 1月 2月 3月

中央 14：00～ 17日（水）21日（水）21日（木）

南 14：00～ 24日（水）28日（水）27日（水）

西 14：00～ 5日（金） 2日（金） 1日（金）

西蒲 14：00～ 10日（水）14日（水）13日（水）

北 14：00～ 10日（水）14日（水）13日（水）

東 14：00～ 22日（月）26日（月）25日（月）

江南 14：00～ 17日（水）21日（水）21日（木）

秋葉 14：00～ 5日（金） 6日（火） 5日（火）

確定申告書等作成
コーナーへ

税の相談「チャットボッ
ト」はこちらから
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　新年おめでとうございます。

　コロナウイルス感染症の影響も少なくなり、よ

うやく社会活動も活発化し、私たちの活動も希望

が感じられる前向きな状態となってきました。

　本号にも32人の会員の方から新年の抱負を寄せ

ていただきましたが、どの文章からも希望に満ち

た明るさが感じられます。

　今年こそコロナを忘れ、普通の日常生活を送れ

るものと思っております。会員の皆さまにとって

も良い年となるようお祈りいたします。

（牛木）
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新潟市へ事業の支援について陳情

　昨年８月23日、

若林理事長が、新

潟市役所を訪れ、

高齢者の就業機会

を拡大するため、

公共事業の発注お

よび補助金の確保

について、陳情を

行いました。

若林理事長（左）・野島副市長

令 和 ５ 年 度 会 員 表 彰
　会員表彰授与式が各事務所で行われました。表彰された皆さまおめでとうございます。

役 員 表 彰 会 員 表 彰
南　区 北　区 中央区 秋葉区 南　区
　長井　やよえ 　阿部　勝幸 　石川　喜廣 　青山　勝利 　大野　博子

　阿部　義栄 　高橋　一春 　伊藤　正明 　小山　一郎
　川崎　和枝 　中塚　　敦 　木津　　久 西　区
　高橋　栄作 　星野　　明 　立石　　進 　川口　正弘
　三善　利明 江南区 　角田　英男 　鈴木　正彦
東　区 　小島　和夫 　長谷川　一男 　村山　キクエ
　織田　俊明 　土橋　新一 　樋口　忠雄 西蒲区
　南部　博人 　山田　利穎 　古山　海代志 　鶴巻　芳昭（役員表彰 長井理事）


